

# Columnas Estatales

06 enero 2026



## SE COMENTA

**Que** numerosos ayuntamientos tendrán que poner a prueba su **creatividad** para convencer a la ciudadanía afin de que, en plena **cuestade enero** y con un nivel **servicios públicos** evidentemente por debajo del esperado, **se supere** o al menos **se mantenga** el nivel de **recaudación** en materia de **predial y agua potable**. Más allá de los tradicionales **descuentos de multas y recargos** por pronto pago o por pertenecer a **grupos vulnerables**, en algunas demarcaciones ofrecerán hasta **seguros contra daños a vivienda y paragastos funerarios**.

**Que** aver cómo les pinta el **pre-electoral 2026**, en el que más de un político a nivel **municipal** quiere lucir de maravilla y sin duda mostrar un buen trabajo en sus **calles** será fundamental. Para los analistas, en ese contexto se inscribe el “visto bueno” para que por primera vez los **ayuntamientos** puedan contraer **deuda** hasta por **4 mil 25.3 millones de pesos**, siempre y cuando la paguen antes de que **concluyan las actuales administraciones**, en **diciembre de 2027**. ¿Será?

**Que** de plano el **Secretario de Movilidad, Daniel Sibaja**, ha tenido que sortear tempestades frecuentes en su **responsabilidad**, pues al parecer las **grillas** le brotan hasta por debajo de las piedras. Apenas unos días después de asumir la **presidencia de la Asociación Mexicana de Autoridades de Movilidad (AMAM)**, colectivos del Estado de México rechazaron el nombramiento.

La llamada **sociedad civil organizada** lo señala por **no difundir** los **estudios tarifarios** que se supone sirvieron de **base** para el **aumento a la tarifa de transporte** que entró en vigor hace un **trimestre**, cobro que por cierto consideran como el más caro de la **región**. Entre los **transportistas, los usuarios, los ciclistas...** le llueve en su milpa al funcionario ¿qué mano mecerá la cuna?

**Que** esta semana será anunciado por la **Gobernadora DelFINA Gómez** el arranque de las **obras** en el **Periférico Norte**, que van mucho más allá de una “chaineada” y de plano lo califican como una **reconstrucción y esfuerzo histórico**, pues el “detallito” ya tenía **25 años** dejándose a la **deriva** administración tras administración **estatal**. Se trata de más de **100 kilómetros de carriles centrales y laterales, señalización, balizamiento y poda**. Hasta que se les hizo a los **usuarios**. —

## LA MAQUINITA

### Fija ruta

::::: El mensaje de **José Alberto Couttolenc** refleja un intento por arrancar 2026 con un tono de cercanía y sensibilidad frente a las preocupaciones cotidianas de las familias mexiquenses, especialmente en un contexto marcado por la cuesta de enero y los retos económicos. Al plantear una agenda legislativa que pone en el centro a la economía, las mujeres, las y los jóvenes y el cuidado del medio ambiente, el coordinador del

PVEM en el Congreso local busca proyectar una visión equilibrada, donde el bienestar social y la estabilidad económica se entienden como objetivos complementarios. Más allá del discurso, el planteamiento abre una expectativa positiva.

### Menos violencia, más retos

::::: Los datos de 2025 colocan a la estrategia de seguridad del Estado de México en un punto de inflexión que no puede pasarse por alto: la reducción sostenida de homicidios y delitos de alto impacto sugiere que el enfoque impulsado por la gobernadora **Delfina Gómez**, basado en la coordinación interinstitucional y el trabajo cotidiano de la Mesa de Paz, comienza a dar resultados medibles. Sin caer en triunfalismos, la disminución de víctimas y de la incidencia

delictiva abre una ventana de oportunidad para consolidar esta ruta y, sobre todo, para trasladar las cifras a una percepción real de mayor tranquilidad en las calles. El desafío para 2026 será mantener la disciplina operativa.



José Alberto  
Couttolenc.

ESPECIAL



Delfina Gómez  
Álvarez

ESPECIAL

### Verificar para respirar mejor

::::: El avance en la verificación vehicular que reporta **Alhely Rubio** coloca al Estado de México ante una evidencia clara: cuando las políticas ambientales combinan información, incentivos y

sanciones, los resultados comienzan a reflejarse en el aire que se respira. Pasar de un 30 a un 50 por ciento de vehículos verificados en las zonas metropolitanas no es un dato menor, sobre todo si se acompaña de una reducción en los días de contingencia ambiental, como ocurrió entre 2025 y 2026. El reto, sin embargo, será sostener esta tendencia sin generar tensiones sociales, particularmente en el transporte público y en la economía de las familias, porque la transición hacia una movilidad menos contaminante exige no sólo reglas claras y hologramas disponibles, sino una estrategia de largo plazo.



Alhely Rubio.

ESPECIAL

## EL INSURGENTE

### Recaudar y responder

:::: El inicio de la recaudación del predial en Tlalnepantla vuelve a poner sobre la mesa la relación cotidiana entre ciudadanía y gobierno municipal, donde el cumplimiento fiscal se cruza con la expectativa de servicios públicos eficientes. Los descuentos por pronto pago y la atención ordenada en los módulos reflejan una intención de facilitar el trámite y reconocer a los contribuyentes responsables, en un contexto económico que obliga a cuidar cada peso. Sin embargo, el verdadero saldo de este ejercicio no se medirá en las cifras de recaudación, sino en la capacidad del ayuntamiento para convertir esos recursos en obras y mantenimiento visibles, porque sólo así el pago anticipado dejará de ser un acto de obligación para convertirse en un ejercicio de confianza hacia la administración local.

### Seguridad a prueba

:::: El incremento de 54 por ciento al presupuesto de seguridad en Cuautitlán Izcalli coloca a la ad-

ministración de **Daniel Serrano** ante una prueba de coherencia entre discurso, cifras y resultados. Los datos de reducción en delitos de alto impacto durante 2025 ofrecen un argumento sólido para reforzar la inversión, especialmente cuando se plantea mejorar las condiciones salariales de la policía y consolidar proyectos como Blindaje Izcalli. No obstante, el de-

safío no está sólo en gastar más, sino en gastar mejor: que los casi 248 millones adicionales se traduzcan en mayor profesionalización, presencia efectiva y coordinación real con el sector privado y la ciudadanía. En un contexto donde la seguridad sigue siendo una de las principales preocupaciones locales, la apuesta presupuestal abre una expectativa positiva, pero será la percepción en las calles la que termine por validar la estrategia del gobierno municipal.



ESPECIAL

Daniel  
Serrano.

### Pagar y ver resultados

:::: El inicio del cobro del predial en Tlalnepantla confirma que la recaudación municipal no sólo depende de incentivos económicos, sino de la confianza ciudadana en que cumplir vale la pena. Los descuentos por pronto pago, la atención ágil y la ampliación de módulos facilitan el trámite y reconocen a los contribuyentes responsables, particularmente a los sectores vulnerables que reciben apoyos diferenciados. Sin embargo, el verdadero balance de este ejercicio se medirá en los meses siguientes, cuando los recursos recaudados deban reflejarse en servicios públicos eficientes, mantenimiento urbano visible y obras que respondan a las necesidades cotidianas, porque sólo así el predial dejará de percibirse como una obligación anual para convertirse en un acto de co-responsabilidad entre gobierno y ciudadanía.

## EN LOS PASILLOS

### NUEVA AMENAZA

**Comentan que** transportistas agremiados al grupo **Rutas Hermanas**, no quitan el dedo del renglón para realizar **bloqueos** en diversas autopistas el viernes **17 de enero**, esto como medida de protesta para exigir justicia y mayor seguridad para el sector. Sus **peticiones** se basan en años de **enfrentar extorsiones**, homicidios y constantes hechos de **inseguridad**. Los cierres afectarán **vialidades** como la **México-Cuautla, México-Texcoco, México-Pachuca, el Circuito Exterior Mexiquense, Paseo Tollocan, Periférico, Pantitlán, Bordo de Xochiaca y Calzada Ignacio Zaragoza**.

### ALTO, PEATONES

**Dicen que** las **muertes** por hechos viales ya superan a homicidios **dolosos** en la entidad, según revela una **violencia** cotidiana que se volvió invisible. No es un **accidente** estadístico, sino el resultado de **años** sin una **política** que ponga la vida al centro de la **movilidad**. Cuando el tránsito **mata** más que el **crimen**, el problema deja de ser solo de seguridad y se convierte en una **responsabilidad** pública que no admite indiferencia.

### DESPROTEGIDOS

**Aseguran que** el **asalto** a un cuentahabiente afuera de una **sucursal bancaria** en **Metepec**, por cierto, a plena luz del día y con uso de **violencia**, se suma a otras **agresiones** a **cuentahabientes** vuelve a colocar en el centro del **debate** la vulnerabilidad de quienes realizan **movimientos** bancarios y la capacidad de las **autoridades municipales** para prevenir este tipo de delitos.

### PLAN DE ACCIÓN

**Cuentan que** ante el incremento de casos de **extorsión**, autoridades municipales de Ecatepec hicieron un **llamado** a las **familias** a contar con un plan de acción para evitar ser víctimas de **llamadas cruzadas** y denunciar de inmediato en la policía municipal. En el 2025 se registraron **21 casos** de este tipo; en todos, las autoridades lograron la **reintegración** de las **víctimas** a sus núcleos familiares.

**PALMIRA  
TAPIA**

RUMBO POLÍTICO



## El regreso del imperialismo estadounidense

**E**l mundo es espectador de cómo el presidente estadounidense, Donald Trump, inscribe un capítulo más en la historia imperialista de los Estados Unidos. La acusación formal contra Nicolás Maduro, según hemos sabido este lunes, es liderar un cartel con alianzas con organizaciones criminales como los Zetas, las FARC y el Tren de Aragua; además de posesión de armamento. En su-

ma, creando la narrativa de "narcoterrorismo", que en otro momento de invasión a un país extranjero fue el de "las armas de destrucción masiva".

Delcy Rodríguez ha jurado ya ante el parlamento venezolano como nueva presidenta y, en su primera comunicación en ese carácter, reiteró lo que había dicho horas antes, un mensaje de conciliación con Estados Unidos, que abiertamente cho-

con la postura largamente sostenida por el chavismo. Atrás ha quedado el discurso beligerante del régimen venezolano que arrancó en 1999 con la llegada de Hugo Chávez.

Mientras tanto, Donald Trump reitera, sin tapujos, de que ellos se harán cargo del país venezolano y de querer acceso a todo lo que su gobierno pida como el sector petroero. Sobre ello, un dato, Venezuela supera a Arabia Saudita en reservas probadas de petróleo crudo en el mundo y tiene casi siete veces las reservas de Estados Unidos, de acuerdo con información del servicio público de radio y televisión del Reino Unido, BBC.

A diferencia de los numerosos episodios de invasiones a países latinoamericanos por parte de Estados Unidos en el siglo pasado, la captura de Nicolás Maduro a través de una operación militar en Venezuela se da sin discursos envueltos de retórica disfrazada de defensa democrática o de derechos humanos.

Y así, de un plumazo, Trump desestimó a la recién galardonada con el Premio Nobel de la Paz, María Corina Machado, al considerar que no cuenta con el apoyo ni el respeto dentro de su país. Trump no habla de traer democracia a Venezuela sino de pragmatismo, fuerza y protecionismo económico.

En todo caso, lo que estamos presenciando en Venezuela no es sorpresa. Venezuela habrá de leerse en el marco del llamado Corolario Trump a la Doctrina Monroe. El documento, hace poco publicado, es base de la Estrategia de Seguridad Nacional de Estados Unidos. Sin tener autorización del Congreso, la deten-

ción de Maduro era la condición necesaria para que Trump convirtiera al país caribeño en una suerte de protectorado.

Los ánimos festivos por la salida de Maduro dan pie a una creciente preocupación por el cauce que tomará esta acción militar, y que podría convertirse en un peligroso precedente para toda región de América Latina. La presidenta Claudia Sheinbaum ha sido contundente en señalar las implicaciones de este hecho para el pueblo venezolano y por qué es inadmisible desde el derecho internacional, además desde los valores más básicos que nos hacen pueblos libres y soberanos. ●

**La captura de Nicolás Maduro a través de una operación militar en Venezuela se da sin discursos envueltos de retórica disfrazada de defensa democrática o de derechos humanos.**

# LA EDITORIAL



Coordinación que da resultados

La primera Mesa de Paz de 2026 marca un punto relevante para el Estado de México. La reducción del 25% en delitos de alto impacto y la baja histórica en víctimas de homicidio no surgen de la casualidad, sino de una estrategia que apostó por la coordinación institucional, el trabajo permanente y la evaluación constante. En un contexto nacional complejo, estos resultados envían un mensaje claro: cuando hay conducción política, articulación entre órdenes de gobierno y voluntad para corregir, la seguridad puede avanzar.

El desafío ahora consiste en sostener y profundizar este rumbo. A la gobernadora Delfina Gómez le corresponde mantener firme una estrategia que empieza a rendir frutos, sin caer en la autocomplacencia ni bajar la guardia. La paz no se consolida con cifras aisladas, sino con constancia, cercanía con la ciudadanía y decisiones firmes frente a la violencia. Respaldar este esfuerzo es también una responsabilidad colectiva, porque solo con continuidad y corresponsabilidad la seguridad dejará de ser una promesa y se convertirá en una condición permanente para las y los mexiquenses.





Martha Tagle

## A 110 años del Congreso Feminista

**En enero** de 1916, mientras México atravesaba uno de los momentos más convulsos de su historia, un grupo de mujeres se reunieron en Mérida, Yucatán, para hacer algo profundamente disruptivo: pensarse como sujetas de derechos y disputar públicamente su lugar en la sociedad y en la política.

**E**l Primer Congreso Feminista no fue un gesto simbólico ni una concesión del poder; fue una irrupción política en un país donde las mujeres no podían votar, tenían derechos civiles limitados, acceso restringido a la educación y una vida marcada por la tutela masculina.

Las condiciones de las mujeres en aquella época eran profundamente desiguales. La mayoría estaba confinada al ámbito doméstico, su trabajo era invisibilizado y su autonomía personal severamente limitada. El matrimonio operaba como una institución de control, la educación femenina se concebía para la obediencia y la maternidad, y la participación pública de las mujeres era vista como una amenaza al orden social.

En ese contexto, el Congreso Feminista colocó demandas que hoy reconocemos como fundacionales: educación laica y científica, autonomía personal, cuestionamiento a la subordinación jurídica, derecho al trabajo remunerado, igualdad salarial y el debate, entonces disruptivo, sobre la ciudadanía y el voto femenino. No hubo consensos fáciles. Hubo tensiones, desacuerdos y posturas encontradas. Y eso es precisamente lo que le da potencia histórica: el feminismo mexicano siempre ha sido crítico, plural y profundamente político.

Ciento diez años después, los avances son innegables. Las mujeres votamos, ocupamos espacios de poder, contamos con marcos constitucionales de igualdad y paridad, y con leyes que reconocen la violencia de género. Pero

también es evidente que muchas de las desigualdades que denunciaron aquellas mujeres persisten. La brecha económica sigue abierta, el trabajo de cuidados continúa recayendo mayoritariamente en las mujeres, la violencia limita el ejercicio real de derechos y la participación política tiene costos diferenciados.

Este aniversario adquiere un significado particular en un país gobernado por una mujer. Llegar a la titularidad del Ejecutivo federal no es un hecho aislado ni individual: es resultado de una larga historia de luchas feministas, de mujeres que abrieron camino cuando hacerlo implicaba sanción social, exclusión o violencia. Por ello, es indispensable que la Presidenta reconozca ese trayecto colectivo que hizo posible su llegada al poder y, sobre todo, que ejerza el poder que hoy concentra para transformar de manera sustantiva la vida de las mujeres.

La narrativa de "llegamos todas" no puede quedarse en el terreno simbólico. Llegamos todas cuando se garantiza una vida libre de violencias, cuando hay políticas públicas con presupuesto para la igualdad, cuando se construye un sistema de cuidados que redistribuya el trabajo no remunerado y cuando las instituciones dejan de fallarles a las mujeres. Llegar no es sólo ocupar el cargo; es usar el poder para cambiar las condiciones estructurales de desigualdad.

Conmemorar el Congreso Feminista de 1916 no es mirar al pasado con nostalgia, sino asumir una responsabilidad política en el presente. Las mujeres de entonces nos enseñaron que los derechos no se esperan, se disputan. A 110 años, la agenda sigue viva porque la igualdad sustantiva sigue pendiente y porque la democracia, ayer como hoy, sólo puede consolidarse si se construye en clave feminista.

Este aniversario adquiere un significado particular en un país gobernado por una mujer.



## El pico del pollo

**Alfredo Albíter Sánchez**

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Así iniciamos nuestro relato sobre la activación del programa Hoy No Circula en el Valle de Toluca y Valle de Santiago Tlanguistenco; "Oiga mi "comandante" pues écheme la mano, ya vamos atrasados, gastados, cansados y pues qué le digo...Me gustaría caballero, pero le insisto justo hoy inició el programa y pues debo remitirlo al "garaje oficial". ¿No hay manera de que me ayude? Pues usted digame ¿cómo le ayudo?, lo dejo a su criterio. No pues sólo traigo una "quinuela". Uyyyy no caballero, mire si aplicamos el reglamento, la multa le va a salir en más de cinco mil, además de perder el tiempo y bueno hasta molestar a alguien para que le mande la factura de la unidad"... Pero no se preocupe "mi amigo" le doy un poco de tiempo para pensarlo, porque si llega la grúa, pues ya no podremos hacer nada y lo debo remitir...Lo entiendo "Jefe", pero la verdad es que vamos gastados y pues ahora hasta la quincena, no traigo efectivo, sólo la tarjeta, ¿cómo le hacemos?. Usted dígame, lo dejo a su consideración, pero pues "ayúdemel a ayudarlo", mire. No gano nada llevándolo al corralón, ¿de qué banco es su tarjeta?. Pues es de "tal". Mire "mi amigo" a tres cuadras hacia la derecha hay una sucursal y tiene cajeros, si quiere vaya y lo es. Pero ¿es qué no me dijo cuánto? Lo

## Me gustaría caballero, pero le insisto justo hoy inició el programa y pues debo remitirlo al "garaje oficial"

dejo a su criterio, nada más dese cuenta todo lo que ahorrará en tiempo, arrastre, y multas. Muy bien, le parece unos mil 500. ¿Qué pasó, mi joven?, ino me ofenda, mejor cumple con mi trabajo...No mi comandante, "aguante" deje veo cómo le hago...Así tras varias consultas con la madre de familia y una "coperacha" hecha con los apoyos del gobierno a los hijos, pues se logra llegar a la suma que, al desvelado, pero cumplido elemento, le llena. Mire, dice el uniformado, me cayó usted bien, así es que le acompañaré hasta la salida de la ciudad para garantizar que no lo vuelvan a detener. Si se me pierde en el tráfico y lo paran, le dice al compañero "ya hablé con Torre" ...Así antes de lo esperado salió para los Reyes Magos y la cuesta de enero...Cómo dicen en algunas series; estos son hechos reales, sólo los nombres fueron cambiados para no afectar a los participantes en un hecho donde quedó demostrado aún prevalece el espíritu de las fiestas decembrinas y es un digno Bro-

che de Oro al maratón Guadalupe Reyes.

## LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen que acercar a quien manda ideas surgidas de una mente cuyo único fin es mantenerse en la nómina lastima a quién le confía, pero más aún le duele a los afectados y generan "hoyos negros" en la antecala de las elecciones intermedias...En una jugada rara -por decirlo de una manera amable- se propuso la aplicación del reglamento de tránsito -multas- en la capital mexiquense con base en polígonos. Mira lectora, lector queridos, para estar a tono con lo que nos dicen, parafraseamos un poco la situación. Lo del polígono suena más o menos a que en Hidalgo puedes escuchar en tu auto a U2, pero si das la vuelta en Allende entonces debes escuchar banda. Ya le seguimos... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Acompáñame de 13:00 a 14:00 hrs en Capital Noticias en el 89.3 y 99.5 de FM, de lunes a viernes. Shalom.

## POSTEANDO

**BERNARDO  
BARRANCO**



Especialista en asuntos religiosos y electorales

## La amenazadora sociedad civil católica

**S**ectores de la sociedad civil, vinculada al catolicismo conservador, desde hace años se viene articulando al amparo y apoyo no sólo de sectores de la jerarquía eclesiástica y órdenes religiosas, sino de empresarios y altos funcionarios públicos.

Está documentado cómo asociaciones civiles tipo Pro Vida gozaron del amparo discrecional de los fondos públicos. Aparentemente, el ascenso panista propició privilegios a las organi-

zaciones conservadoras de corte asistencial, caritativo y filantropista.

Desde los últimos sexenios priistas y en particular desde los sismos de 1985, el gobierno federal concedió sumas y concesiones importantes de recursos a dichos grupos. Recordemos a Miguel de la Madrid, ante la incapacidad de su administración, favoreció al entonces llamado Centro Cívico de la Solidaridad encabezado por el empresario de ultraderecha católica, José Barroso Chávez, presidente vitalicio de la Cruz Roja.

Durante el gobierno de Salinas de Gortari se favoreció al brazo social y económico de la arquidiócesis de México dirigido por el jesuita José González Torres con una millonaria y ventajosa concesión de SWPs, instrumentado por el entonces secretario de Hacienda Pedro Aspe Armella.

Y por si fuera poco, vía los regentes católicos Camacho Solís y después Óscar Espinosa Villarreal, concedieron la reorganización del Monte de Piedad, que rindió cuantiosos recursos para proyectar a las Instituciones de Asistencia Privada (IAPs), que como se sabe son mayoritariamente católicas, de corte conservador.

Nos referimos inicialmente a organizaciones como el Yunque, Frente Nacional por la Familia (FNF), FRENA (Fren-

te Nacional Anti-AMLO), Vértice MX, La Resistencia, la Unión Nacional de Padres de Familia, Muro, Desarrollo Humano Integral y Acción Ciudadana (DHIAC), la Asociación Nacional Cívica Femenina (Ancifem), Legionarios de Cristo, Caballeros de Malta y tantos otros.

En el fondo buscan instaurar un orden social cristiano. Los valores y la ética social son su campo de lucha preferidos. Pablo González Casanova, en su libro La democracia en México, alertaba con preocupación de la reactivación de estos grupos desde 1961, que además de exaltar campañas anticomunistas ("cristianismo sí, comunismo no") manifestaban preocupación por lo que llamó "la profanación de las costumbres".

Desde fines del siglo XIX, el conservadurismo abandona la obsesión del retorno colonial-medieval y se recrea la aspiración de construir una sociedad cuyos fundamentos sean regidos por los valores cristianos. En estos momentos no nos demos por sorprendidos, hay un profundo "humus", oculto, del ultraconservadurismo católico en México. Ignorarlo sería el peor error político del México moderno.

Mi solidaridad con el pueblo venezolano. ■

# ideas & voces

## editorial

**EN MÉXICO, EL 6 DE ENERO NO ES UNA FECHA CUALQUIERA. TIENE UN SABOR ESPECIAL,** casi mágico, que no se explica con estadísticas ni con discursos solemnes. Se explica con zapatos alineados junto a la puerta, con cartas escritas a mano torpe, con la emoción que no deja dormir. Los Reyes Magos no solo traen regalos; traen memoria, ilusión y una tradición que se resiste a desaparecer.

Desde hace generaciones, Melchor, Gaspar y Baltasar recorren el imaginario colectivo del país. Llegan en silencio, guiados por la fe infantil y por la complicidad de madres y padres que, aun con el bolsillo apretado, hacen un esfuerzo para mantener viva la ilusión. Y es que, la verdad es que esta tradición no va de lujo, va de cariño. Un juguete sencillo puede convertirse en un tesoro cuando llega cargado de significado.

Además, el Día de Reyes es también un punto de encuentro. La rosca parte la mesa y, con ella, se parte el año. Se ríe, se comparte chocolate caliente y se espera, con nervios o con picardía, descubrir al muñeco escondido. Quien lo encuentra no solo gana una responsabilidad para febrero; gana una anécdota más, una historia que se contará una y otra vez.

En tiempos de prisas, pantallas y consumo inmediato, los Reyes Magos funcionan como un freno suave. Nos recuerdan que la espera también tiene valor, que no todo llega al instante y que la magia necesita tiempo. No hay botón que acelere la madrugada del 6 de enero.

Y es que esta tradición también habla de comunidad. En mercados, tianguis y calles enteras se siente el movimiento previo: juguetes envueltos a última hora, globos, risas, desvelo. Es un ritual colectivo que une a barrios enteros, más allá de credos o edades.

Los Reyes Magos siguen llegando porque representan algo profundo: la esperanza sencilla, la capacidad de creer, aunque sea por una noche más. En un país golpeado por problemas reales, esa pequeña dosis de ilusión no es menor. Es, quizás, una forma de resistencia.